

## SESION ESTRAORDINARIA Nº 111 CONCEJO MUNICIPAL

En Buin, a fecha 15 de Noviembre de 2018, siendo las 09:53 horas, en el nombre de Dios, la Patria y la comunidad vecinos de Buin, se da inicio a la Sesión Extraordinaria Nº 111 del Concejo Municipal, Presidida por Don **MIGUEL ARAYA LOBOS** Alcalde de la Ilustre Municipalidad de Buin, actúa como Ministro de Fe Don **GERONIMO MARTINI GORMAZ** Secretario Municipal. Los Directores asistentes siguientes: don Juan Astudillo Araya Administrador Municipal, Don Pablo Gutiérrez Muñoz Asesor Jurídico, don Oscar Contreras director de SECPLA.

### CONCEJALES ASISTENTES:

PRIMER	CONCEJAL	SR. PATRICIO SILVA GONZALEZ
SEGUNDO	CONCEJAL	SR. HERNÁN HENRÍQUEZ PARRAO
TERCER	CONCEJAL	SR. MOISÉS ÁVILA AMPUERO
CUARTO	CONCEJAL	SR. CLAUDIO SALINAS MORALES
QUINTO	CONCEJAL	SR. MARCELO ÁLVAREZ ÁLVAREZ
SEXTO	CONCEJAL	SR. MANUEL SÁNCHEZ GUAJARDO

### I.- TABLA:

### I.- APROBACION Y IOBSERVACVION A ACTA:

### II.- CUENTA ALCALDE:

1.- Aprobación Plan Anual de Educación (PADEM) 2019.

### III.- TABLA ORDINARIA:

**Alcalde Miguel Araya:** Se da por iniciada la sesión siendo las 09:53 horas. En Tabla, punto uno: Aprobación y Observación a Actas: no hay, es una extraordinaria. En punto dos, Cuenta Alcalde: esta la aprobación del Plan Anual de Educación para el año 2019, entiendo que martes y miércoles tuvieron extensas reuniones por la tarde, y agradezco la participación de los señores concejales en esas reuniones, para que podamos someter a votación el Plan Anual De Educación (PADEM) 2019. Entonces vamos a someter a votación.

**Concejal Patricio Silva:** Alcalde, ¿me permite leer algo antes?, voy a hacer una declaración pública y quiero que quede en acta, le voy a pasar una copia al secretario municipal y voy a leer lo siguiente:

**Declaración Pública AFUSAB**

Debido a los hechos de violencia ocurridos el día martes 13 de noviembre de 2018, que afectaron al presidente de nuestra asociación Don Christian Tomás Segovia Cabello, siendo agredido de forma física y verbal por el Sr. Pablo Andrés Fuenzalida Vivanco funcionario de confianza del alcalde de la comuna de Buin. Es que nuestra asociación condena de forma tajante los hechos de violencia ocurridos, el cual amenaza el quehacer de dirigentes y trabajadores de nuestra comuna, la Asociación de Funcionarios de Salud Buin Rural (AFUSAB) se declara en estado de alerta exigiendo a la autoridad máxima de nuestra comuna un pronunciamiento sobre el hecho mencionado anteriormente.

En esta línea, exigimos respuestas claras y precisas sobre las medidas que se tomarán por parte del alcalde Sr. Miguel Araya Lobos para resguardar la seguridad funcionalia y sindical, entendiendo que no toleraremos que un hecho así vuelva a ocurrir, es por esto que solicitamos se evalúe de forma urgente la desvinculación del Sr. Pablo Andrés Fuenzalida Vivanco.

  
**Directorio comunal AFUSAB**  
Christian Segovia Cabello  
Presidente AFUSAB

  
ASOCIACIÓN FUNCIONARIOS  
AFUSAB  
DE SALUD BUIN RURAL

**Concejal Patricio Silva:** Alcalde ellos la va a presentar formalmente en el Concejo, yo cumple con leerla, y pido que quede en acta solamente.

**Alcalde Miguel Araya:** Solo dejar en claro que, esta carta no viene formada por nadie, no trae ningún timbre y ninguna firma, me extraña, porque nosotros ayer tuvimos reunión con la FUSAT, con el SUTE y con el Colegio de Profesores, tocamos los temas y tenemos una mesa de trabajo para el próximo miércoles, así que dejo claro que esto para mí no tiene ninguna validez, si viene con la firma yo se la voy a recibir sin ningún problema.

**Concejal Patricio Silva:** No, yo no estoy pidiendo que certifique validez, solo estoy pidiendo que quede en acta, porque ellos constataron lesiones en urgencias, en carabineros, estaban con los dirigentes del Colegio de Profesores y solo estoy pidiendo que quede en acta la declaración pública de los funcionarios de la salud municipalizada de Buin.

**Alcalde Miguel Araya:** Ya, listo, pasamos a votación, para Aprobación Plan Anual de Educación (PADEM) 2019

**Concejal Manuel Sánchez:** Alcalde, yo ayer propuse hacer una mesa, como decía el acá el presidente, una mesa de votación con el propósito de seguir trabajando, invitar a los gremios, cosa de que no nos pille todo a última hora, ir trabajando mes a mes, yo agradezco a todos los que trabajaron en el PADEM, me aclararon las dudas en las dos reuniones y yo APRUEBO.

**Concejal Claudio Salinas:** En primer lugar agradecer a todos quienes estuvieron participando en estas reuniones, tanto a quienes confeccionaron el PADEM o también a los gremios que nos estuvieron acompañando durante estas dos últimas reuniones, en parámetros generales, la visión que existe sobre el PADEM y el marco orientado el cual habla sobre la calidad, unidad, de la diversidad, de la integridad y el respeto por el entorno natural, yo creo que es muy acorde con los tiempos que se están viviendo, he planteado también en la última reunión que hemos sostenido, al menos dos cosas, uno, es que procurar trabajar en torno a mejorar la calidad en la educación en la comuna de Buin, hay algo que a mí me urge bastante, es que en la comuna de Buin, a los jóvenes que salen de cuarto medio, no son los que tienen los mejores resultados PSU, tampoco son los tienen mejores que tienen resultados SIMCE; y por otro lado muchas veces se ha dicho que no entienden, al menos los niños de cuarto básico -es una medición de nuestra comuna- no entienden lo que leen, entonces son cosas complejas que yo creo debemos seguir trabajando para eso no se vaya repitiendo, por generaciones no hemos dado cuenta de que hemos estado cayendo en el mismo tema, entonces es momento de empezar a tomar medidas concretas en torno a mejorar la calidad de la educación en nuestra comuna, por otro lado, lo que me complica, me urge el día de hoy, es que lo comenté a las personas que estaban en convivencia escolar, es que hay muchos hechos que no deseamos que existan en nuestros colegios municipales ¿a qué voy con esto? consumo de drogas, consumo de alcohol en los colegios, cuando hemos tenido hechos que han llegado a este mismo Concejo Municipal, jóvenes que están con armas blancas dentro de los colegios, yo creo que eso no corresponde, por el buen ambiente educacional que debe existir dentro de nuestros colegios municipales, entonces en la medida, de mi parte debemos ir atacando esas dos inquietudes que yo tengo, creo que sería bastante bueno y beneficioso, no solamente para ustedes como Corporación, sino que lo más importante es el aprendizaje de nuestros alumnos, los niños son lo más importante acá, en definitiva y por otro lado decir que una de las mejores herramientas que se les da los jóvenes es justamente la educación. Otro tema que me preocupa bastante es el ambiente laboral en el cual están los profesores y por tanto alguien ha comentado en que se está trabajando, en aumentar las horas para que los profesores puedan preparar las horas de clases y esperamos que eso no solamente quede como realidad en el país, sino que en la realidad se concrete en las aulas de clases, que efectivamente los profesores tengan tiempo para poder preparar las clases, realizar las clases, pero que también tengan tiempo para hacer la clase y no estén haciendo reemplazos, porque no corresponde, eso es en parámetros generales, desde un punto de vista del programa PADEM, ahora con respecto al tema presupuestario, tengo algunos temas que me gustaría ver, en primer lugar, la justificación del PADEM año 2019, con la justificación del presupuesto del PADEM 2018 es exactamente lo mismo, fue un "copiar y pegar", tanto en los ingresos, la justificación por los ingresos, los gastos operacionales, es copiar exactamente lo del año pasado, ¿no sé si la realidad es exactamente la misma del año pasado, o se podría haber variado un poco? Entonces ¿no sé cuál es la justificación de porque copiaron las mismas palabras del año pasado? desde mi punto de vista, creo que eso se podría haber mejorado, lo segundo, me voy a

detener en el aporte municipal, que es un tema que nos compete más como Concejo Municipal, el aporte municipal para este año aumento, de doscientos ochenta millones, este año pasamos a quinientos ochenta y siete millones, lo que significa que aumentó un 109%, luego sabemos que de los doscientos ochenta millones del PADEM del año pasado que fue aprobado, solamente está traspasado ciento cincuenta, ciento ochenta millones, casi la mitad de lo que se comprometió en el PADEM que esta acá, se que este es un presupuesto y muy bien sabemos nosotros que los presupuestos son flexibles y que no sé lo que va a pasar, pero ¿qué me gustaría a mí como concejal? que transparentemos las cifras, porque no sacamos nada con engañarnos entre nosotros mismos, decir que son quinientos ochenta millones si al final pasan cien millones, decir que el año pasado el presupuesto eran doscientos ochenta millones, entonces hay que transparentar las cifras, no nos engañemos entre nosotros mismos, en la medida que exista una coordinación entre la Corporación de Desarrollo y Concejo Municipal, y en definitiva se ve la plata que se va a pasar y así actúan en forma más transparente y así a nosotros como Concejo Municipal vamos a poder confiar en ustedes y poder votar a favor, pero siento que el año pasado no se hizo al menos, si es que el año pasado lo aprobamos por doscientos ochenta millones y la fecha se ha traspasado ciento cincuenta millones y estamos a un mes de que termine el año y bien conocemos nosotros las condiciones presupuestarias de la Municipalidad de Buin, no les voy a recordar la modificación número ocho que tuvimos que hacer ¿cuál va a ser mi sugerencia, para la próxima entrega del PADEM?; dos cosas: una necesitamos que ustedes estén en coordinación con SECPLA municipal al menos en el tema presupuestario y el tema de como ustedes proyectan académicamente esto, está perfecto y lo comarto, pero el presupuesto no, o sea ustedes tienen que trabajar con SECPLA, no puede ser que el ultimo día antes de terminar el año nos pasen el PADEM a nosotros, pero esto se debió de haber trabajado desde junio, desde comienzos de año. ¿Qué es lo que siento yo también? que esto lo están entregando porque hay que entregarlo de forma legal, les aseguro que si esto no se tuviera que entregar legalmente y no hubiesen plazo y no tuviese que pasar a concejo no lo harían, entonces creo que aquí debe haber un compromiso real y no lo estoy diciendo por ustedes, lo estoy diciendo a nivel de la Corporación ¿ya? y trabajen constantemente y se puedan coordinar con SECPLA municipal, para ver realmente cuales son los montos y nosotros tengamos todo transparentado, eso es lo primero. Y en segundo lugar, hacer un trabajo con la comunidad ¿por qué digo con la comunidad? con los apoderados, quienes mejor que las familias conocen como se debe educar a su hijo, yo no creo que el estado deba formar a las personas, son las familias las encargadas de formar a las personas y en ese sentido hay que trabajar con los apoderados, hay que trabajar con los gremios, hay que trabajar con los profesores, con todos los que son parte de esto, entonces mi segunda petición para el próximo año es que puedan trabajar con los apoderados, con toda la comunidad, que se coordinen con SECPLA y en definitiva ir transparentando más esto, mi única objeción en estos momentos es en torno al presupuesto, ahora ¿cuál es la ponderación que hago? tienen un muy buen programa que ustedes han realizado, el presupuesto no, el presupuesto es flexible y se puede ir acomodando a la realidad, por lo tanto yo digo si tengo un buen programa,

evitemos un presupuesto que de mi punto de vista esta desfinanciado, pero el cual es flexible y se puede ir acomodando a la realidad de los hechos, bajo ese parámetro, bajo ese criterio yo voy a **APROBAR**. Esa es mi excusa porque es un buen programa, que le hace bien a la comuna, pero el presupuesto no.

**Concejal Marcelo Álvarez:** Bueno las dudas sobre el presupuesto y el manejo de la Corporación no nos fueron resueltas en las reuniones de trabajo que yo asistí, pero también me quedaron muchas dudas de las notas que saqué, se las voy a leer acá, para que entiendan un poco de porque voy rechazar, es porque el aporte municipal solicitado por la Corporación al municipio para el año 2019, es de quinientos ochenta y siete millones, lo que no se ajusta a la realidad presupuestaria del municipio, lo que el municipio les da a ustedes es doscientos treinta millones de pesos, por lo tanto ya hay un déficit de seiscientos cuarenta millones para ustedes en su presupuesto, el año 2018 solo se pudieron traspasar ciento cuarenta millones de pesos a la Corporación, según lo que nos entregaron ustedes, sólo se pudieron traspasar ciento cuarenta millones de pesos hasta ahora, eso es real, lo que usted proyecta, no sé si lo va a hacer o no lo hace, la Corporación solicitó setecientos ochenta, según el PADEM que está acá 2018, entonces no se ajusta a la realidad del municipio, según la información entregada por la Corporación también, el año 2019 serán desvinculados cerca de 23 Asistentes de la Educación, la mayoría son PIE y SEP, eso fue lo que se dijo ese día acá, fondo orientado en apoyo a los alumnos más vulnerables de la comuna, por lo tanto yo no puedo estar de acuerdo, que se desvinculen a esas personas, porque eso genera un déficit de profesores o Asistentes de la Educación. La Corporación arrastra un déficit presupuestario solo en recursos SEP de dos mil ochocientos millones de pesos, eso también lo informaron ustedes en las reuniones de comisiones del 2017, lo tengo acá en notas, pero este presupuesto año 2019, dice que se nos informa de un déficit de tres mil millones ahora por el mismo concepto o sea eso quiere decir que aumentó el déficit, entonces no creo que haya un trabajo para disminuirlo, sino que se sigue aumentando ese déficit, además lo que yo dije al principio, no se cumplió con el compromiso de que participaran la SUTE y el Colegio de Profesores en la planificación del PADEM 2019, que era un compromiso que habíamos asumido en las reuniones de trabajo, en las ocho reuniones de trabajo que tuvimos el año 2017 para aprobarlo el 2018, así que yo por ese argumento que **RECHAZO** alcalde, con el dolor de mi alma.

**Concejal Hernán Henríquez:** Alcalde, en primer lugar quiero pedir las disculpas del caso, por el atraso, y que quede bien en claro también que yo había pedido que esta reunión fuera a las diez de la mañana, porque yo todos los jueves voy a Santiago y llego a aquí 09:45 a 10:00 horas por lo tanto si me hubieran hecho caso, a las 10:00 horas pero bueno la mayoría manda, para aclarar, hubo una votación empatamos tres a tres y el alcalde dirimió a las 09:30 horas bueno en vista de que no escuché a los colegas que hicieron uso de la palabra anteriormente, yo quiero manifestar que después de haber participado en las reuniones del PADEM 2018 para el 2019, hice ayer una reflexión, si nosotros hubiésemos tenido reuniones como lo hacíamos anteriormente, años atrás, yo creo que es el numero 14 PADEM que participo y siempre hemos tenido la

participación entre la Corporación, las organizaciones sindicales y profesores y también participación de los apoderados y también en algunas oportunidades de los alumnos y manifesté ayer en la tarde mi preocupación por el PADEM, porque la verdad es que de acuerdo a la información que se nos entregó, lo técnico, más lo que nos entregó la Secretaría General de la Corporación, la entrega que no fue en muy buenos términos, pero eché de menos estas reuniones que se deben haber hecho anteriormente y lo lamento mucho, porque lo que pasa es que nosotros estamos haciendo el PADEM es beneficio de los nuestros hijos, de nuestros nietos y echo de menos esa participación que debe existir entre los gremios y la Corporación.

La Corporación es una parte técnica, los gremios son los que llevan la voz del profesorado y los apoderados cuando participan también pueden dar su opinión, porque son prácticamente el instrumento para los profesores poderse desarrollar durante el año 2019 y mencioné una conversación que tuve con un equis Alcalde, en la cual él me manifestó y le hice entrega al alcalde el documento, en reuniones pasadas, donde participaron más de mil personas, en la elaboración del PADEM de dicha municipalidad, donde participaron los alumnos, los apoderados, profesores, funcionarios de la Corporación, todo lo que significan las unidades educativas y si nos remontamos a diez años atrás hemos ido bajando la asistencia y el compromiso que tienen los padres con los colegios municipalizados ¿las razones?, las personas que dirigen la Corporación son los que tienen que dar el resultado y manifestar cuál es el problema que hay, teníamos sesenta mil habitantes y teníamos veintidós mil alumnos en los distintos establecimientos educacionales hoy tenemos más de noventa mil habitantes y hoy día tenemos casi diez mil alumnos en los colegios municipalizados, algo está pasando, yo hago un llamado a la gente de la Corporación y lamento que no esté la gerente de la Corporación, pero yo lamento esta baja que se está produciendo en nuestros colegios, por alguna razón es, esa razón tienen que estudiarla los técnicos y después los profesores, entonces en vista de esta situación y además analizar la parte económica, alcalde usted es el presidente de la Corporación y la Corporación está pidiendo una subvención de más de quinientos ochenta millones de pesos y dentro del presupuesto tenemos doscientos treinta millones de pesos o sea la subvención que está dando la municipalidad es casi el 50% menos de lo que está pidiendo la Corporación, yo creo que esto en las cifras económicas más el problema que económico que tenemos en la municipalidad, yo creo que tendrían que haberse reunido antes, y aprovecho que está aquí el director de SECPLA, en esto tenían que haber tomado las medidas del caso antes, haber visto de ¿por qué vamos a tener que pasar quinientos ochenta y tres millones de pesos y le estamos aportando a la municipalidad doscientos treinta? la responsabilidad el día de mañana va a recaer en nosotros, porque la culpa se nos va a echar a los concejales, porque no damos los montos necesario para la Corporación y en vista de esta situación yo lamento mucho que esto signifique prácticamente una situación en donde los más perjudicados van a ser los niños y los profesores y veo que tampoco hay un acercamiento entre los gremios de la educación, hago un llamado a los técnicos de la Corporación para que esta situación la reviertan y ojalá el próximo año podamos tener un PADEM más participativo de todas las unidades educativas, yo en esta ocasión me voy a

**ABSTENER** en la votación, porque considero que en primer lugar no está financiado y en segundo lugar no quiero que el día de mañana se me apunte con el dedo, en circunstancias que nosotros tenemos que aprobar el PADEM, que no está en las condiciones como debe estar. Y por eso me abstengo alcalde.

**Concejal Patricio Silva:** Alcalde, solamente recordar que la deuda de educación, entregada por los propios profesionales, en el Programa PIE son tres mil setenta millones de pesos, en la parte SEP son dos mil ciento ochenta y seis millones de pesos, por concepto de deuda de la Corporación de educación solamente por esos dos conceptos, son cinco mil doscientos cincuenta y siete millones de pesos que tiene en deuda, como dicen aquí mis colegas...

**Alcalde Miguel Araya:** ¿De qué año son esas deudas señor Concejal?

**Concejal Patricio Silva:** 2017, 2018 tal vez de su periodo y de su gestión, el año 2018 se solicitaron setecientos ochenta millones y en la actualidad le han entregado entre ciento cuarenta y ciento setenta millones de pesos aproximadamente solamente este año, lo que se solicita en este PADEM, son quinientos ochenta y siete y por el presupuesto municipal se van a entregar "dos treinta", o sea ni siquiera la mitad, no se va a financiar apenas el 40% de todos los programas que están acá, pese a eso, en la propia disposición aquí se habla de la desvinculación con este presupuesto, a 23 personas, se les va a bajar sus horas de trabajo, los psicólogos de 53 a 46, de Trabajadores Sociales de 32 a 29 y de Fonoaudiólogos de 12 se va a rebajar a 6, Terapeutas Ocupacionales de 9 a 4, otros profesionales de 10 a 5, Paradocentes se van desvincular de 177 a 175, por lo tanto este PADEM está totalmente desfinanciado, el mayor problema es que aquí van a disminuir los profesionales del programa PIE en lo cual no estoy de acuerdo, fonoaudiólogos, Trabajadores Sociales y lo encuentro gravísimos, nosotros conversamos el tema y rescato de las reuniones de trabajo con los colegas, que se hizo una propuesta de poder reunirnos y poder avanzar más en los temas de salud, educación y en todos los tema en los que podamos trabajar, por lo tanto yo **RECHAZO**, porque este PADEM no está financiado y lo otro es por todas las observaciones que acabo de hacer.

**Concejal Moisés Ávila:** Alcalde, en honor a la transparencia, debo reconocer que ayer la Directora de Educación justificó que no podía estar hoy día, no obstante la Secretaria General, no se presentó y no ha dado ninguna explicación y creo que igual es importante que ella hubiese estado presente, para poder apoyar al equipo de trabajo que realizó este PADEM, tiene que estar presente más allá, como dijo el Concejal Henríquez, la presentación del PADEM quizás no haya sido de la forma más agradable posible y en este caso alcalde, yo **RECHAZO**, con los argumentos anteriores que han dado algunos colegas y principalmente porque no hay una concordancia desde usted primero que todo, como presidente de la Corporación y como jefe de servicio, donde no hay una concordancia entre el presupuesto como lo han dicho los colegas de quinientos y tanto y solicitan doscientos treinta millones, que está en la memoria presupuestaria de SECPLA, entonces no hay comunicación, no hubo trabajo, y además ayer se le preguntó

al señor Valdebenito, no tenía idea de cuánto se le había pasado a la Corporación hasta la fecha, entonces, eso me parece bastante grave, no saber el monto de cuanto le hemos pasado, teniendo la información en el momento y si no hemos sido capaces como municipalidad de entregar los recursos comprometidos, que fueron setecientos ochenta millones del PADEM 2018, difícilmente se va a poder pasar los fondos, más allá que se ha aprobado dos modificaciones donde se aportado el presupuesto mayormente para financiar a los honorario, así es que RECHAZO.

**Alcalde Miguel Araya:** Bueno, yo APRUEBO, agradezco a los dos concejales que aprobaron el PADEM, solo decir, que me extraña que cuando hay un alcalde diferente a la gestión simplemente, todos los PADEM anteriores todos venían presupuestariamente desfinanciados.

**Concejal Moisés Ávila:** Le recuerdo que el año pasado yo le aprobé el PADEM,

**Alcalde Miguel Araya:** Le recuerdo que estoy hablando yo concejal, ¿va a hablar usted? hable concejal.

**Concejal Moisés Ávila:** Le estoy pidiendo que no minta, que sea transparente, y el año pasado le aprobamos y no porque usted era de derecha, le aprobamos el PADEM con setecientos millones y usted no tenía la capacidad administrativa en su gestión de entregar setecientos ochenta millones a la Corporación.

**Alcalde Miguel Araya:** Solo decir eso, bueno, si debo reconocer que creo que faltó participación, lo debo reconocer, ayer yo estuve con el equipo técnico trabajando todo lo que no se hizo este año, se va a hacer el próximo año, efectivamente siempre hay una descoordinación, para que no se vuelva a repetir lo de este año, estamos haciendo un tremendo ordenamiento de la Corporación, cuando se está ordenando cuesta y se toman medidas que son duras, pagamos las imposiciones 2013, 2014, 2015 y una pequeña parte del 2016, desde mi gestión a la fecha, las imposiciones han ido al día, me queda pagar mil doscientos millones de pesos año 2016 de imposiciones, hemos pagado la deuda de la Coopeuch, Caja de los Andes, bueno, podría nombrar un sinfín de compromisos que son de atrás y los estamos haciendo, estamos ordenando con mucha responsabilidad, efectivamente ellos pueden pedir, pero nosotros hemos dado lo que hemos pedido, pero igual la Corporación ha seguido funcionando y a pesar de que ellos pidieron siete ochenta y hemos entregado ciento cuarenta, la Corporación ha seguido funcionando, sin embargo ustedes piden que los sigamos desfinanciando, si nosotros estamos haciendo ajustes en cuanto a las horas que no se van a necesitar, es porque estamos ordenando y cuando se ordena lamentablemente hay que tomar medidas que son duras, aunque no nos gusten, pero no puedo seguir echándole a un barco que esta con el agua hasta la mitad, seguir echándole tacitas de más aguas, para que esto se siga hundiendo, entonces, agradezco a quienes nos apoyaron, agradezco a las reuniones que asistieron los señores concejales, agradezco que asistieran los profesionales que hicieron el PADEM, agradezco al

SUTE que también participo en las reuniones y bueno, muchas gracias y se cierra la sesión.

**Secretario Municipal:** Se ha producido un empate en la votación, tenemos tres votos a favor, tres votos en contra y una abstención, por lo tanto deberíamos hacer un receso para realizar una segunda votación.

**Alcalde Miguel Araya:** Entonces damos cinco minutos.

**Concejal Claudio Salinas:** Don Gerónimo ¿si se mantiene la votación, que pasa?

**Secretario Municipal:** Si se mantiene la votación en empate se tiene que hacer una nueva sesión.

**Concejal Claudio Salinas:** Claro, pero, ¿dentro de cuánto?

**Secretario Municipal:** La ley no establece un plazo preciso, señala un plazo máximo que es dentro de tercero día. El problema que tenemos es que hay que aprobarlo dentro de esta fecha. La ley no dice que mañana, que pasado, a más tardar dentro del tercer día, por lo que podría ser una hora después, o en la tarde, lo que ustedes decidan, para que no caigamos en el tema de que no se aprobó en el plazo que dice la ley.

El tema es que si hay empate debe haber una nueva sesión, dice como máximo tercero día, entonces se puede hacer inmediatamente, más tarde, porque tiene que quedar hoy día resuelto. De no ser así, aquí el colega me está aportando otro antecedente, que sería imperativo que la municipalidad lo aprobara antes del 15 de noviembre, está el dictamen si quieren verlo.

**Concejal Claudio Salinas:** Es imperativo que hoy día sea votado.

**Pablo Gutiérrez:** O sea es imperativo que los municipios cuenten con este instrumento, si no se alcanza un consenso al 15 de noviembre, se entiende el documento aprobado, el presentado por el alcalde.

**Gerónimo Martini:** Por otro lado tenemos el artículo 86 que nos exige la segunda sesión, entonces de persistir el empate podríamos hacer la sesión 112, a continuación, ¿les parece?

**Alcalde Miguel Araya:** ¿votemos señores concejales? ¿este sería el mismo 111 que se extiende?

**Secretario Municipal:** Si, el mismo 111 en segunda votación.

**Alcalde Miguel Araya:** Bueno, en nombre de Dios, la Patria y la comuna de Buin, damos inicio a la Sesión N°111, en segunda instancia.

**Secretario Municipal:** Dentro de la misma Sesión 111, se hizo un receso para hacer una segunda votación, que se va a tomar en este acto.

**Alcalde Miguel Araya:** Ya, hacemos la Sesión N°111, en esta misma instancia hacemos un llamado a la segunda votación, después de un receso de 10 minutos, tomamos votación

**Concejal Hernán Henríquez:** Alcalde, viendo las dos reuniones que tuvimos con la gente de la Corporación y analizamos tanto el presupuesto y la proyección de la dotación docente para el año 2019 y en vista de que mencionaron algunos colegas los despidos de algunos profesores y algunos profesionales, los más perjudicados aquí, en este caso van a ser los niños más chicos por el Programa PIE.

**Alcalde Miguel Araya:** No hay despidos don Hernán, son bajas de horas.

**Concejal Hernán Henríquez:** Eso, baja de horas, pero que va en perjuicio de los niños.

**Alcalde Miguel Araya:** Ustedes quieren educación de calidad y la educación de calidad se ve con los mejores.

**Concejal Moisés Ávila:** Sería bueno que el alcalde no interrumpiera la votación.

**Concejal Hernán Henríquez:** Y en vista también de lo que señalaba anteriormente en la reunión anterior, que no está financiado el PADEM, porque no hay una coordinación entre la SECPLA municipal con la Corporación, en la situación de doscientos y tantos millones de pesos que hay una diferencia, y como se señala aquí los más perjudicados van a ser los niños de los Programas PIE, en el sentido de que hay una rebaja, categóricamente, los psicólogos, teníamos 53 personas, van a quedar para el próximo año 46, trabajadores Sociales de 32 van a quedar 29, los Fonoaudiólogos de 12 van a quedar 6, los Terapeutas de 9 van a quedar 4, y los otros profesionales, donde están incluidos los programas PIE, DE 10 van a quedar 5, por lo tanto, en vista de eso yo RECHAZO el PADEM .

**Concejal Manuel Sánchez:** APRUEBA, manteniendo la misma votación

**Concejal Patricio Silva:** RECHAZA, con el mismo argumento, para no repetirlo, y que quede en acta.

**Concejal Claudio Salinas:** APRUEBA, mantengo la votación anterior.

**Concejal Moisés Ávila:** RECHAZA, mantengo los argumentos de la votación anterior.

**Concejal Marcelo Álvarez:** RECHAZA, con los argumentos entregados en la primera votación anterior.

**Alcalde Miguel Araya:** APRUEBA.

**Secretario Municipal:** Alcalde, se entiende por rechazado el PADEM 2019.

**Alcalde Miguel Araya:** Agradezco a los dos concejales que se mantuvieron en la votación; y sé que votaron con responsabilidad y se cierra la sesión, muchas gracias.



GERONIMO MARTINI GORMAZ  
SECRETARIO MUNCIPAL  
MINISTRO DE FE

GMG/jfl.